



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 10 de julio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

DRENAJE NUEVO EN XOCHIMILCO

ESTRENAN DRENAJE PARA XOCHIMILCO. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA** destacó que se invirtieron 132 millones de pesos en los trabajos de drenaje para mejorar la calidad de vida de vecinas y vecinos, ya que evitan inundaciones, permiten avanzar en la regularización de la colonia y ayudan a cuidar los canales de la zona. El titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Carmona Paredes detalló que de la inversión total, 62.2 mdp se destinaron a atarjeas, 12 kilómetros de tuberías y mil 778 conexiones domiciliarias, mientras que los 70 mdp restantes fueron para construir el cárcamo de bombeo en avenida Nuevo León. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, entregó las obras de drenaje de la colonia Xicalhuacan, en la Alcaldía Xochimilco, que tuvieron una inversión de 132 millones de pesos en beneficio de 37 mil 500 habitantes. El **mandatario capitalino** aseguró que los trabajos realizados por el SACMEX sirven para evitar inundaciones, además de permitir a las y los vecinos avanzar en la ruta para la regularización de sus hogares, así como cuidar los canales de la zona chinampera de Caltongo, al evitar que se viertan aguas negras. **Uni. 17, Jor. 30, Sol 17, Exc. 22, 24H. 8, Pre. 3, Bas. 8, +CH. 1 y 2, Grá. 4, Her. 16, Raz. 17, Ref. 6.**

OTROS TEMAS

CORTO CIRCUITO. Tras el corto circuito que se registró este 9 de julio en la zona neutra en la interestación Zócalo-Pino Suárez de la Línea 2 del Metro, a las 10:30 horas, trabajadores técnicos y del C5 (Puesto Central), informaron que el aislador que soporta al cupón (se le llama al corte de la barra guía en forma de z y está aislado), perdió sus propiedades aislantes y fue lo que provocó el corto circuito con la pista de rodamiento. Asimismo, denunciaron a La Prensa que la falla de hoy en la Línea 2 del STC-Metro, estaba reportada desde el 10 de junio, "y no se intervino por falta de material", según dijeron. Aury, unos de los afectados por el cierre y desalojo de los trenes, afirmó que AMLO, Claudia Sheinbaum y **MARTÍ BATRES** no son lo peor que le ha pasado a la CDMX, pues ahora las fallas en el Metro son constantes a pesar de que han informado que el Metro tiene un presupuesto histórico para su mantenimiento. **Pre. 1 y 12.**

EXIGEN VIVIENDA PROMETIDA. Cerca de 40 militantes del Movimiento Antorchista local cerraron la circulación de la lateral de Calzada Zaragoza, en dirección del Centro Histórico, como una medida de presión para exigir una reunión con **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX**, y plantear sus demandas. Los manifestantes mostraron a los automovilistas y peatones sus pancartas y una gran manta con el mensaje “La CDMX sin agua, sin vivienda y sin seguridad”. Informaron que su protesta era porque el **Jefe de Gobierno capitalino** está a punto de dejar el cargo, pero no resolvió los compromisos de vivienda y peticiones que hicieron desde 2018, cuando inició la administración. **Sol 16, Pre. 30.**

BRUGADA REACTIVARÁ GIRAS HASTA LA PRÓXIMA SEMANA. Luego de su triunfo en las urnas el 2 de junio, Clara Brugada ha tenido pocas actividades públicas y será hasta la próxima semana cuando inicie la gira de agradecimiento en las 16 alcaldías y anuncie a los integrantes de su gabinete. El 12 de junio se reunió con el **mandatario capitalino, MARTÍ BATRES**, para dialogar sobre los trabajos de transición, tras lo cual anunció que por su parte será Alejandro Encinas quien encabece la Comisión de Transición, mientras el **Jefe de Gobierno** vigente informó que sería Ricardo Ruiz el responsable desde la actual gestión. **24H. 7.**

MORENA: UNA DÉCADA DESPUÉS. A tan sólo diez años de su debut en la política mexicana, el movimiento que fundó Andrés Manuel López Obrador se ha consolidado como el partido hegemónico del país y se perfila para seguir el legado del obradorismo a pesar de las disputas internas. El 9 de julio de 2014, el entonces IFE, encabezado por Lorenzo Córdova otorgó el registro a MORENA como partido político, el cual lo recibió el hoy **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. RÍ. 16 y 17.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

COLUMNAS

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Si bien no llegó a la Jefatura de Gobierno de la CDMX a través de las urnas, como quiera **MARTÍ BATRES** se quedó al frente de la Ciudad cuando Claudia Sheinbaum pidió licencia para buscar la candidatura de Morena a la Presidencia de la República. La primera opción de Sheinbaum para que la sucediera en el cargo jamás fue él; quería que su sustituta fuera Rosa Icela Rodríguez, que había iniciado con ella como secretaria de Gobierno en la capital, pero que en ese tiempo era ya secretaria federal de Seguridad. Por recomendación de Palacio Nacional, la jefa de Gobierno tuvo que aceptar que **MARTÍ** cerrara su administración, mientras ella se dedicaba de lleno a armar su proyecto de ser la primera mujer Presidenta de México. Todo iba bien, hasta que **BATRES** quiso meter su cuchara en las candidaturas de este 2024. Ya como **Jefe de Gobierno sustituto**, arreció los ataques contra Omar Hamid García Harfuch, quien era el favorito de Claudia para la candidatura en la CDMX. **Exc. 23.**

PEPE GRILLO. El nombramiento de Mario Delgado como secretario de Educación del gobierno que arranca en octubre deja un hueco en la dirigencia nacional de Morena que tendrá que llenarse en los próximos días. Hay otros tres nombres que se repiten con insistencia. Uno es el de Citlali Hernández, actual secretaria general cercana a Clara Brugada, Curiosamente los que saben también se refieren a dos ex presidentes del partido que podrían regresar por sus fueros. **MARTÍ BATRES** y Alfonso Ramírez Cuéllar que conocen el partido y dominan el oficio. Uno es carta del presidente y otro de la presidenta electa. ¿Quién más levantará la mano? El tema del relevo del partido en el poder tomó fuerza cuando, en una entrevista bien acomodada, Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, dijo que sería un honor presidir al partido. **Cró. 2.**

A FUEGO LENTO, por Alfredo González. Este jueves conoceremos los nombres de otros integrantes del gabinete legal de Claudia Sheinbaum. Anunciará a las o los titulares de Cultura, Trabajo y Turismo. La gran incógnita es si incluirá a **MARTÍ BATRES** o lo llevará al gabinete ampliado. Algunos en la 4T creen que debería incluirlo para tener en la primera línea a uno de los representantes del sector más puro de Morena. Si fuera así, la cartera más viable podría ser la del Trabajo, con lo cual Sheinbaum mandaría también una buena señal a la próxima jefa de Gobierno, Clara Brugada, a quien Martí apoyó en todo momento. Y Clara no podría negarse a incluir en su gabinete a funcionarios de la ciudad afines a la virtual presidenta electa. En un esquema, dicen, en el que todos ganan. **Her. 5.**

ARTÍCULOS

CDMX, UN MODELO PARA EL MUNDO EN VIENA, por Salvador Guerrero. La capital nacional despliega un modelo contra la trata de personas sin comparativo en el mundo por tres razones: genera auxilio gratuito todo el día para víctimas, produce articulación con otros organismos de la sociedad civil vinculados al gravísimo problema de la esclavitud moderna y permite conexión diaria y efectiva con autoridades locales y federales. Eso debe reconocerse a figuras como Claudia Sheinbaum, Martí Batres y Clara Brugada, quienes se sostienen atentos al desarrollo del fenómeno y cuando estuvieron al frente del gobierno de la capital nacional o de una alcaldía, desde sus gabinetes de seguridad o reuniones de colaboración en temas de seguridad, permitieron abordar y atender el tema en casos individuales o de procesos con datos agregados. **24H. 10.**

UN CONSEJO QUE VIENE Y VIENA, por Salvador Guerrero. La oportunidad de rescatar a víctimas de Trata se fortalece con la participación de organismos ciudadanos y la voluntad gubernamental para reconocer el fenómeno delictivo con repercusiones internacionales. La disposición política mostrada como Jefes de Gobierno de la capital nacional por Claudia Sheinbaum y **MARTÍ BATRES**, o por Clara Brugada cuando fue alcaldesa de Iztapalapa para impulsar esta estrategia ciudadana ha sido central para la identificación y atención a riesgos. **Bas. 13.**

DANUBIO Y CORAZÓN AZUL, por Salvador Guerrero. Ninguna transformación puede llamarse tal si antes no se han desmantelado de manera contundente los riesgos fundamentales contra las infancias. Con independencia del género, pero sin ignorar al 70% constitutivo de la mayoría de las mujeres siendo menores de 18 años, son víctimas de Trata de Personas en sus modalidades de explotación sexual y trabajo forzoso, el tema crucial es : sí una niña o niño es vulnerable lo es su familia, comunidad, entorno regional. En México, especialmente en la capital nacional existe un eslabón de la cadena de auxilio útil a las víctimas de trata; la Línea Nacional gestionada por el Consejo Ciudadano desde hace 11 años, aunque fortalecida radicalmente en los últimos cinco años y medio gracias a la determinación política de Claudia Sheinbaum, **MARTÍ BATRES**, y en la demarcación más poblada, Iztapalapa, por la voluntad en la misma dirección de Clara Brugada. **Raz. 12.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CASCO, NECESARIO AL USAR MOTOS ELÉCTRICAS. El Centro de Orientación Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó a las personas que usan motocicletas eléctricas que deben utilizar el casco para circular. En su cuenta de redes sociales precisaron que debido a que puede alcanzar una velocidad mayor a 25 km/hora, es importante que se use casco. El Reglamento de Tránsito establece que la velocidad máxima para que un vehículo sea considerado un vehículo no motorizado, aunque sea motor eléctrico, es de 25 kilómetros por hora. **Uni. 17.**

FORMACIÓN DE GÉNERO A POLICÍAS, UNA VEZ AL AÑO. Con el objetivo de formalizar y potencializar el trabajo de capacitación en materia de género para las y los policías, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Secretaría de las Mujeres, ambas de la Ciudad de México, firmaron un convenio específico que tiene la finalidad de implementar el Diplomado de Actuación Policial y Atención a Víctimas con Perspectiva de Género al menos una vez al año, el cual se organiza desde 2021. **+Ch. 2.**

CADA 14 HORAS, UN ATAQUE A LA PRENSA DURANTE EL SEXENIO. Durante lo que va del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, del 1 de diciembre del 2018 al 31 de marzo del 2024, se registraron 3 mil 408 agresiones en contra de la prensa, lo que representa un ataque cada 14 horas en promedio. Dicha cifra representa un incremento de 62.13 por ciento los ataques a los medios de comunicación o sus representantes en comparación con el sexenio de Enrique Peña Nieto. Las agresiones más comunes en contra de representantes de los medios de comunicación fueron las intimidaciones, con 25 por ciento de los casos; las amenazas, con el 20 por ciento; y el uso ilegítimo del poder con el 12.68 por ciento. **Mil. 11.**

SUSPENDEN A POLICÍA POR UN VIDEO SEXUAL. Un elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) fue suspendido de su cargo por coprotagonizar un video sexual con una actriz de contenido para adultos en uno de los vagones del Sistema Colectivo Metro (STC); sin embargo, no era la primera ocasión que comete esos actos. El fin de semana se viralizó en redes sociales un adelanto de la grabación interpretada por quien se hace llamar Luna Bella, situación que fue criticada por la falta de seguridad en el Metro y la SSC descubrió que uno de los hombres vestido de policía que participaron es parte de sus filas. Se trata del elemento identificado como Jorge, perteneciente al Agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros, a quien la Dirección General de Asuntos Internos identificó como policía activo luego de ser alertada sobre su posible participación. "Ante ello, se identificó al oficial, se le citó a rendir su declaración y, se determinó proceder con su suspensión preventiva, en tanto se realizan las investigaciones correspondientes por conductas contrarias al Código de Conducta de la Secretaría de Seguridad Ciudadana", informó la dependencia. La SSC constató que el elemento tiene una cuenta de OnlyFans y de X, donde se identifica como actor independiente. **Ref. 4C, Uni. 18M, Exc. 1, 22C.**

AUMENTAN DELITOS CON RIVERO EN MILPA ALTA. Durante su gobierno como alcalde de Milpa Alta, Octavio Rivero gastó 12.1 millones de pesos para la rehabilitación del edificio de seguridad pública de la demarcación y en la compra de equipo para los uniformados, así como videocámaras de vigilancia. Sin embargo, ello no se vio reflejado porque, debido a la falta de estrategias eficaces en ese rubro, los delitos repuntaron considerablemente. De octubre de 2018 a abril de 2021, Rivero Villaseñor estuvo al frente de Milpa Alta, años durante los cuales hundió a ese territorio en una ola de inseguridad. Según datos del Observatorio Nacional Ciudadano. Los feminicidios y los robos con violencia, a vehículos, casas y negocios, así como las lesiones dolosas, repuntaron hasta en un 250%. De acuerdo con la propia alcaldía, con el entonces emecista se llevó a cabo la remodelación de su inmueble de seguridad pública, lo que representó un gasto de 10.3 millones de pesos. Además, se compraron 103 videocámaras PTZ, que tuvieron un precio cercano a los 300 mil pesos, y diversos materiales de seguridad, por 1.9 millones, en su último año de administración. A pesar de que se realizaron 685 sesiones del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, integrado por 12 funcionarios de la alcaldía, las cuales encabezó Octavio Rivero, resultaron en vano. **Bas. 1, 8.**

REFUERZAN SEGURIDAD. En un operativo conjunto, las autoridades cumplimentaron una orden de cateo en un domicilio en la alcaldía Gustavo A. Madero, en donde aseguraron 248 bolsas plateadas, 217 envases de plástico y una bolsa con alrededor de 15 kilogramos de una hierba verde similar a la marihuana. Esta acción se dio tras la detención de un hombre de 35 años de edad, en posesión de tubos y dosis de aparente marihuana y cocaína, con lo cual elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México integraron diversos datos de prueba para intervenir en un domicilio. La SSC continuará con los trabajos para la identificación y detención de generadores de violencia que causen daño, dijo. **Her. 16C.**

ATACAN A TIROS A MADRE E HIJAS; MUERE LA BEBÉ. Una menor de dos años fue asesinada mientras que su mamá y hermana resultaron lesionadas como consecuencia de una agresión con arma de fuego sufrida en la Alcaldía Álvaro Obregón. Policías fueron alertados sobre los hechos mediante monitoristas del C2 Poniente el lunes por la tarde. Al llegar a la Calle Horconcitos y Avenida Gustavo Díaz Ordaz habitantes les confirmaron la emergencia. "(Vecinos) informaron que tres mujeres de 17, 41 y una niña de dos años de edad, tenían heridas de bala, mismas que fueron trasladadas por sus familiares a un hospital para su atención inmediata", informó la SSC. "Posteriormente, personal médico informó a los uniformados que la menor de 2 años perdió la vida a consecuencia de las lesiones". Los testigos dijeron que los posibles responsables habían huido en una motoneta azul. **Ref. 4-Cd.**

ATRAPAN A NARQUILLO TRAS PERSECUCIÓN. Resultado de un operativo de vigilancia que se realizó en calles de las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, elementos de la SSC detuvieron a un narcomenudista, de 35 años, que pretendía darse a la fuga a bordo de una moto; la persecución inició en la avenida Henry Ford, col. Guadalupe Tepeyac, en la GAM y culminó en Eje 1 Norte, esquina con calle Hilanderos, colonia Progresista en la Venustiano Carranza. **Bas. 29.**

CAE UN PELIGROSO EXTORSIONADOR DE LA UNIÓN TEPITO. Iker Mariscal, de 20 años de edad, fue capturado debido a una carpeta de investigación que se realizó en su contra en el año 2023, por el delito de extorsión agravada; tras la orden de captura emitida por un juez, el imputado fue detenido mientras caminaba por la calle Rivero, colonia Morelos. **Bas. 29.**

HÉROES SIN CAPA EVITAN QUE UNA MUJER SE quite LA EXISTENCIA. De manera dramática, policías, bomberos y rescatistas de la CDMX evitaron que una mujer se lanzara desde el cuarto piso de un domicilio ubicado en el 142 de la Avenida 529, en San Juan de Aragón Primera Sección, alcaldía Gustavo A. Madero. **Bas. 30.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

PACTAN COLABORAR. Con el objetivo de establecer y promover actividades académicas en materia de procuración de justicia, así como las acciones necesarias que favorezcan el acceso de la comunidad universitaria a las mismas, la Fiscalía General de Justicia de la CDMX y la Universidad Panamericana firmaron un convenio de colaboración. En el acto protocolario, el coordinador General de Investigación Territorial en suplencia de la persona titular de la FGJCDMX, Ulises Lara, y el rector de la UP campus México, Santiago García, coincidieron en que la colaboración es para el beneficio social y que rendirá frutos tanto para la asistencia a víctimas del delito, principalmente mujeres. **Her. 16C.**

VINCULAN A PROCESO A ALBERTO "N". Un juez de control vinculó a proceso a Alberto "N" por el delito de abuso sexual agravado en contra de una mujer en calles de la colonia La Era, Iztapalapa. En audiencia inicial, un juez determinó que el sujeto se quedará al interior del Reclusorio Oriente, con la media cautelar de prisión preventiva justificada. A este sujeto se le relaciona con la agresión sexual a una mujer en Iztapalapa la madrugada del sábado cuando en la calle Lirio y cerrada de Terraplén San Rafael. El impartidor de justicia fijó el plazo de dos meses para el cierre de la investigación complementaria del caso. **Uni. 18M.**

DICTAN VINCULACIÓN A PROCESO AL SUJETO QUE INTENTÓ ABUSAR DE JOVEN EN IZTAPALAPA. Un juez de control vinculó a proceso a Alberto "N", hombre que intentó abusar sexualmente de una mujer de 22 años en la alcaldía Iztapalapa, cuando ella regresaba de su trabajo y caminaba por la calle Lirio y F. C. Terraplén San Rafael, en la colonia La Era, de la alcaldía Iztapalapa y un joven, junto con automovilistas amagaron al agresor. La autoridad judicial determinó que existían los elementos suficientes para imputarle a Alberto "N" el delito de abuso sexual, además de que durante el crimen, existieron varios testigos que lo avalaron. Además, se le impuso la medida cautelar de prisión preventiva, y además fijó un plazo de dos meses para para el cierre de **la investigación complementaria.** Una vez que la mujer fue tomada por el criminal, Axel, un joven estudiante amagó a Alberto "N" para que no abusara de la víctima. **Cró. 16M.**

VA A PROCESO POR TRATA DE PERSONAS. Diana Osiris "N" -fue vinculada a proceso penal en reclusión por un juez de Control del Tribunal Superior de Justicia capitalina, luego de que la FGJCDMX aportó datos de prueba suficientes para que fuera vinculada a proceso por su probable participación en el delito de trata de personas. De acuerdo con las investigaciones, dicha mujer posiblemente obtuvo beneficio económico a partir de la explotación sexual y prostitución de víctimas. Por ello, en 2017 se solicitó orden de aprehensión en su contra y en su momento la Dirección General de Supervisión y Seguimiento de Ordenamientos Judiciales, de la Coordinación General de Acusación, Procedimiento y Enjuiciamiento, solicitó a INTERPOL la publicación de la Notificación Roja, así como alertas e impedimentos administrativos a la Agregaduría de Inmigración y Control de Aduanas ICE/HSI de la Embajada de los Estados Unidos de América. **Pre. 31.**

MATAN VENEZOLANOS A SU PROPIO PAISANO EN BUENAVISTA. Cuatro sujetos venezolanos y dos mexicanos fueron capturados tras el asesinato del migrante venezolano Manuel Antonio Acevedo Grajales, ocurrido en la colonia Buenavista; al parecer el móvil fueron las drogas, pues los detenidos son extorsionadores y traficantes en la alcaldía Cuauhtémoc. **Bas. 29.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

INVERSIÓN EN TRANSPORTE. El Fideicomiso para el Fondo de Promoción para el Financiamiento del Transporte Público ejerció 219 millones 875 mil pesos en 2023, reportó la Secretaría de Movilidad (Semovi). El año pasado entregó 923 apoyos para renovar unidades del servicio en Pedregales, Azcapotzalco, Xochimilco Centro y Tlalpan Centro, ejerció 119 millones de pesos con 450 apoyos, así como el servicio zonal Aragón. **Ref. 6-Cd., Uni. 17, Jor. 30, 24H. 7.**

MICROSITIO MI MOVILIDAD CONSERVARÁ HISTORIALES DE VIAJES. La Secretaría de Movilidad (Semovi) de la Ciudad de México puso a disposición de la ciudadanía el nuevo micrositio interactivo "MI Movilidad", en el cual las y los usuarios de la Red de Movilidad Integrada (MI) podrán conocer el historial completo de uso de su Tarjeta MI, además de información sobre los viajes que se realizan en los distintos modos de transporte público en la Ciudad de México. Al usar este nuevo micrositio, las personas usuarias podrán conocer todos los accesos que han realizado, los sitios donde se recargó la tarjeta, así como las opciones de movilidad que utilizaron. **+Ch. 2.**

PARA L-2 DE STC POR CORTOCIRCUITO. Un tramo de siete estaciones de la Línea 2 del Metro quedó paralizado cuatro horas por un cortocircuito. Alrededor de las 11:00 horas, la caída de un objeto metálico a la zona de vías provocó daños en un equipo, informó el área de Incidentes Relevantes del Sistema de Transporte Colectivo (STC). Un video captó el momento en el que se registró un chispazo en el tramo que conecta las estaciones Pino Suárez y Zócalo, que fue seguido por la presencia de humo. Pasajeros de un convoy debieron ser desalojados. Lo mismo ocurrió en el tramo que va de Zócalo a la estación Normal. La Secretaría de Movilidad (Semovi) implementó el servicio de emergencia a través de unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP). "Nos sacaron de la estación y todavía tardaron 30 minutos en decirnos alguna información, sólo nos decían que buscáramos otra forma de irnos, ya mucho tiempo después empezaron a llegar los RTP, pero también tardaron", contó Hugo Ruiz, usuario de la línea. Mientras tanto, personal del STC realizaba maniobras. "Técnicos en instalaciones fijas del @MetroCDMX trabajan en la zona de vías en las interestaciones: Pino Suárez-Zócalo, Zócalo-Tenochtitlán", reportó poco antes de las 13:00 horas el director del sistema, Guillermo Calderón. **Ref. 1-Cd., Uni. 16, Jor. 1-28, Mil. 13, Exc. 22, Cró. 14-15, Sol 1-16, Raz. 17, Grá. 1-2, Meta. 9, Bas. 10.**

CAE A LAS VÍAS DEL METRO Y VIVE DE MILAGRO. Una mujer resultó lesionada después de quedar bajo el Tren del Metro La Raza de la Línea 5, los hechos se registraron en dicha línea del Transporte Colectivo Metro; autoridades investigan si la mujer tiene problemas en casa o el motivo de su caída. Los retrasos en la Línea 5 del Metro no solo fueron por las lluvias, sino que una mujer cayó a las vías del Metro, así lo indicaron las autoridades del STC. **Pre. 31.**

IMPACTA A MUJER. Una mujer murió atropellada por una unidad del Metrobús de la Línea 4. El operador Agustín, de 64 años, se dirigía al Metro Hidalgo cuando al avanzar por Calle Miguel Alemán impactó a la mujer en el cruce con Callejón Mixcalco. **Ref. 4-Cd.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

POR LEY, ESTABLECIMIENTOS DE ALTO RIESGO DEBERÁN SER ANTIINCENDIOS. Por lo menos 15 mil establecimientos mercantiles e industriales de alto riesgo en la CDMX estarán obligados a contar con el Dictamen Técnico en Prevención de Incendios que emitirá el Cuerpo de Bomberos, esto a partir de las nuevas disposiciones establecidas en el Reglamento de la Ley de Gestión Integral de Riesgos y Protección civil de la capital. **Grá. 3, Uni. 16.**

CAEN SEIS ÁRBOLES. Las lluvias registradas ayer dejaron al menos ocho encharcamientos y seis árboles y ramas caídas. Uno de ellos se desplomó en la calle San Borja, colonia Del Valle. **Exc. 22, Jor. 30, Met. 11.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

COLOCAN EQUIPO ELECTROMECAÁNICO EN EL TRAMO ELEVADO DE L9. Trabajos forman parte de la renivelación en las estaciones que van de Pantitlán a Velódromo. La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) concluyó la reconstrucción del tramo elevado de la Línea 9 del Metro en la estación Pantitlán, lo que permite el inicio de la colocación de equipo nuevo electromecánico, vías y balasto por parte del Sistema de Transporte Colectivo (STC). El Metro confirmó a EL UNIVERSAL que el balasto ya se encuentra en la zona y lo primero será subir el material a través de una banda. Se observa material en el tramo ubicado entre Cerrada 4 de Río Churubusco, maquinaria pesada, grúas, varillas y unos 15 trabajadores. **Uni. 16M, Grá. 3.**

ALISTAN PIRAMIDE, La réplica de la pirámide de Kukulcán en donde se proyectará el mapping El Pueblo Maya y Felipe Carrillo Puerto, Memoria Luminosa II, del 12 al 21 de julio, poco a poco va tomando forma. La estructura tubular de 15 metros de altura es instalada en el Zócalo, donde trabajadores, con ayuda de grúas, se enfocan en recubrirla con láminas que simulan las escalinatas y la base petrificada. **Uni. 17M, Met. 8.**

CMIC CONFÍA EN QUE HABRÁ INVERSIÓN PÚBLICA- PRIVADA EN PRÓXIMO SEXENIO. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, afirmó que tiene elementos para visualizar que la próxima administración federal será positiva para el sector, que hay confianza de que exista una adecuada colaboración público-privada para invertir en el desarrollo de infraestructura (luego de que la actual no la hubo) y habrá una mayor participación de sus agremiados, dado que en los últimos cinco años estuvo limitada ante la competencia del Ejército como constructor y por la reducción de presupuestos federales. Hemos venido viendo lo que ocurre tras el proceso electoral y el tema de infraestructura prácticamente será el pilar estratégico para el desarrollo del país del siguiente sexenio. Queremos estar cerca y apurarnos a tener mejor relación con el equipo de transición para ver dónde se invertirá de manera estratégica", comentó. Desde su perspectiva, la próxima Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no es una política convencional y en su currículum destaca su Doctorado en Ingeniería Energética y una amplia carrera de investigadora, lo que permite dimensionar temas alternos e indispensables al desarrollo de infraestructura: mejora regulatoria, Estado de derecho y sostenibilidad, por ejemplo. En conferencia de prensa para presentar un decálogo de acciones en beneficio de la infraestructura energética, el presidente de la CMIC también destacó el nombramiento del ingeniero civil Jesús Antonio Esteva Medina como próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), con quien tienen amplia relación profesional por su cargo actual de secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México. Con él hay afinidad. **Eco. 32.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

RECUPERAN SALUD LEONES RESCATADOS. Los siete leones y una tigresa que fueron rescatados en julio de 2022 de instalaciones de la Fundación Black Jaguar-White Tiger, en el Ajusco, ya se recuperaron, informó la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). "A dos años de su rescate, gozan de una buena salud y se desarrollan de manera satisfactoria gracias al esmero y atención que reciben diariamente por parte de sus cuidadores", indicó la dependencia. El 6 de julio de 2022 fueron entregados para su custodia al Zoológico de Chapultepec, indicó el director del parque, Alberto Olascoaga. "Venían con muchos problemas nutricionales, principalmente bajos de peso, su condición corporal era muy mala, tenían problemas de comportamiento, muchos de ellos traían automutilaciones en colas y problemas conductuales importantes", explicó. A algunos de los leones se les realizaron intervenciones médicas para retirar plásticos que habían comido y atender las mutilaciones que presentaban. Al momento de su rescate pesaban de 90 a 120 kilos, y ahora se encuentran entre 150 y 200 kilogramos, en particular los machos. "Ya recuperados de peso y de condición corporal, el pelaje se nota también, a simple vista mucho más brillante, los vemos tranquilos", indicó Olascoaga. **Ref. 3-Cd., Pre. 5.**

SE HAN REALIZADO 164 MIL ESTERILIZACIONES DE MASCOTAS 2. Con el propósito de combatir el abandono y la sobrepoblación de animales de compañía, de 2019 a la fecha, la Agencia de Atención Animal de la Sedema ha realizado de manera gratuita 164 mil 753 esterilizaciones, aplicado 189 mil 270 vacunas antirrábicas y llevado a cabo 130 mil 971 acciones para promover la tutela responsable, en 3 mil 667 jornadas en coordinación con instituciones y alcaldías. En ese sentido, el titular de la Agatan, Carlos Esquivel, resaltó la importancia que tiene en la ciudad ser un tutor responsable y el compromiso ético necesario hacia todos los seres vivos que comparten nuestro entorno. "No tenemos el derecho de poseer nada, pero sí la obligación de cuidarlo todo. La invitación es a ser tutores responsables de animales de compañía, evitar su abandono, el maltrato y el sufrimiento, a convertirnos en una sociedad responsable para mantener siempre una sola salud: humana, animal y ambiental", subrayó. **+Ch. 2.**

SISTEMA DE AGUAS

EVITAN ABRIR DATOS POR AGUA EN LA BJ. Pese a que vecinos obtuvieron una suspensión definitiva para que el Gobierno capitalino abra la información relacionada con el agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, han evitado hacerlo. **Ref. 6.**

EMECISTA SECUNDA AL PAN POR EL AGUA CONTAMINADA. A través de sus redes sociales, la Secretaria de Gestión Ciudadana Nacional de Movimiento Ciudadano, Laura Ballesteros, apoyó al PAN en la alcaldía Benito Juárez al exigir al Gobierno capitalino que haga pública la información clasificada sobre el origen de la contaminación del agua. **Bas. 12.**

FALTA DE AGUA PEGA A COMERCIOS EN TACUBAYA. Vecinos de la colonia Tacubaya exigieron que restablezca el suministro de agua potable en sus viviendas, mientras que comerciantes de la zona reportaron afectaciones por la falta del vital líquido. Este lunes un grupo de vecinos bloqueó por cuatro horas la circulación en avenida Jalisco para pedir que se restableciera el suministro. **Uni. 17, Grá. 4, Ref. 6.**

ELEVAN EXPLOTACIÓN DE LERMA Y ACUÍFERO. Para compensar los recortes de agua aplicados en el Sistema Cutzamala, la CDMX se recargó en el Sistema Lerma y en la explotación del acuífero, de acuerdo con cifras que dio a conocer el SACMEX. Este año, la extracción de agua del subsuelo aumentó. Los 450 pozos locales, que en 2018 contribuían con 44%, ahora abastecen el 50% del agua consumida en la capital. **Ref. 1.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

CANASTA BÁSICA SUBE 18.89 PESOS. Cada día sale más caro comer y las amas de casa enfrentan mayores dificultades para hacer rendir el gasto y llevar los alimentos de primera necesidad a la mesa. Tan sólo de mayo a junio, la Canasta Básica Alimentaria promedia un costo de 1,877.46 pesos a nivel nacional, lo que significa un incremento de 1.02%; es decir, una variación en su precio de 18.89 pesos más. La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) dio a conocer los resultados de su último monitoreo de precios, en el cual destaca que cinco estados registraron los aumentos más pronunciados en el precio de su Canasta Básica, como son: Campeche, con 6.48%; Aguascalientes 6.24%, Tamaulipas 5.09%, Ciudad de México con 5.02% y Baja California Norte 4.80%. **Pre. 6.**

- 0 -